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>1  
тысячи 

мастеров индустрии 
красоты примут участие 
в профессиональных 
соревнованиях в рамках 
«Beauty Expo Ural 2024»

Уральская столица с 28 
по 30 ноября примет 
международный Евро-Азиатский 
чемпионат и XXIII открытый 
чемпионат Екатеринбурга – 
полуфинал России по 
парикмахерскому искусству, 
декоративной косметике 
и маникюру. Организаторы 
мероприятия ожидают участников 
из Монголии, Китая, Турции, Ирана, 
Бразилии, Белоруссии, Узбекистана, 
Болгарии и Казахстана.

Корректировка 

ЖКХ

стр. III–VI 

Молодежный межнациональный форум 
«Урал – национальная география» 
пройдет в Каменском городском округе 
в ближайшие выходные. Он направлен 
на гармонизацию межнациональных 
отношений, укрепление общероссийской 
гражданской идентичности и расширение 
познаний о традициях, обычаях и культуре 
народов России. Предполагается участие 
официальных представителей Чеченской 
Республики, Республики Дагестан, 
руководителей татарской и узбекской 
национальных объединений. Художник 
«ОГ» Максим СМАГИН дарит участникам 
и гостям форума свою традиционную 
графическую историю.

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

До 1  
декабря

продлен период работы пунктов 
вакцинации в ряде торговых 
центров Екатеринбурга

С окончанием осени 
в Свердловской области завершится 
кампания по иммунизации 
жителей против гриппа, 
реализуемая в рамках нацпроекта 
«Здравоохранение» и региональной 
программы «Общественное 
здоровье уральцев». 
Вакцинопрофилактика в ТЦ 
доступна любому жителю области 
старше 18 лет без привязки к месту 
прописки. Единственное условие – 
наличие паспорта и медицинского 
полиса (по желанию – 
прививочного сертификата).

«Ваш вуз –  
это знак качества»
Евгений Куйвашев в рамках программы «ГосСтарт» встретился со студентами УрГЮУ 

В ходе встречи Евгения Куйвашева со студентами главе региона торжественно вручили удостоверение  
и памятный знак почетного профессора УрГЮУ
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ вчера 
побывал с рабочим визитом в Уральском 
государственном юридическом 
университете имени В.Ф. Яковлева 
(УрГЮУ). Он  встретился со студентами в 
рамках программы «ГосСтарт» и рассказал 
им, в частности, о том, с какого возраста 
они могут активно участвовать в решении 
актуальных для региона вопросов. Также 
в ходе встречи прошла торжественная 
церемония  вручения главе региона 
удостоверения почетного профессора 
юридического вуза. 

Будущие юристы с первых минут 
встречи активно включились в диалог с 
губернатором и начали задавать вопро
сы. Евгений Куйвашев рассказал им о сво
ем опыте работы на уровне местного само
управления и в государственных органах 
власти. Также молодые люди поинтере
совались, как они сами в таком юном воз
расте могут включиться в принятие ре
шений на региональном уровне. Евгений 
Куйвашев рассказал об органах молодеж
ного самоуправления, почти 30 лет функ
ционирующих в свердловских муниципа
литетах. В их числе – правительства, пар
ламент, администрации, избиркомы. Они 
выполняют функцию «кадрового лиф
та» для наиболее талантливой и активной 
молодежи для всей системы госуправле
ния. Например, часть молодых людей поз
же приходит на работу в органы местного 
само управления. 
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Беспилотники 

помогут сохранить 

свердловские леса

Новые беспилотники, 
закупленные минприроды 
Свердловской области, помогут 
сохранить леса от пожаров 
и незаконных вырубок. 
На приобретение беспилотных 
авиационных систем из бюджета 
региона в 2024 году было 
направлено почти 40 миллионов 
рублей.

– Мы планируем использовать 
их для проведения мониторинга 
лесного фонда Среднего Урала 
во время пожароопасного сезона. 
Прежде всего, для оперативного 
выявления признаков применения 
людьми открытого огня в лесах, 
природных парках и прибрежных 
территориях в то время, когда 
это запрещено. Кроме того, 
с воздуха мы сможем наблюдать 
за обстановкой в труднодоступных 
местах, выявлять нарушения 
требований законодательства, 
например, незаконные рубки 
деревьев, – отметила заместитель 
министра природных ресурсов 
и экологии Свердловской области 
Вероника Русинова.

Перспективы использования 
беспилотных авиационных 
систем она обсудила с коллегами 
на круглом столе, прошедшем 
в рамках форума «Города 
России». Замглавы минприроды 
региона рассказала, что новые 
беспилотники будут переданы 
сотрудникам лесничеств, особо 
охраняемых природных территорий 
и Уральской авиабазы.

С помощью беспилотников 
можно выявить случаи незаконного 
использования лесов, нарушение 
правил пожарной безопасности 
в лесах, несанкционированные 
свалки, факты движения 
и стоянок транспортных средств 
в водоохранных зонах водных 
объектов вне специально 
оборудованных мест, проводить 
мониторинг изменений береговой 
линии и русла водных объектов, 
нарушения режимов охраны 
особо охраняемых природных 
территорий, мест сброса сточных 
вод и многое другое.

Также беспилотники можно 
применять при профилактических 
визитах на предприятия, 
работающие на лесных 
территориях. Обследование 
с воздуха позволит исключить 
возможные нарушения 
законодательства.

Впервые квадрокоптер был 
задействован в патрулировании 
зимой 2021 года на территории 
Алапаевского лесничества. 
Благодаря оборудованию удалось 
увидеть следы незаконных 
рубок. С помощью беспилотника 
был обнаружен трелёвочный 
трактор без государственных 
номеров, находившийся 
в лесу, где проведение рубок 
разрешительными документами не 
было предусмотрено. Итогом этого 
рейда стало уголовное дело.

Напомним, ранее 
на закупку техники, нагрудных 
видеорегистраторов, 
квадрокоптеров и фотоловушек 
для природных парков 
и заказников Свердловской области 
было направлено 86 миллионов 
рублей.

све.рф

РЕГИОН

ЗОЖ для городов и сёл
Объявлены победители регионального конкурса на лучший проект по укреплению 

общественного здоровья

В Свердловской области 
подвели итоги второго 
регионального конкурса среди 
муниципальных образований 
на лучший проект 
укрепления общественного 
здоровья. Из 30 участников 
победителями стали 15 
инициатив, реализованных в 
Екатеринбурге, Первоуральске, 
Заречном, Красноуфимске, 
Ревде, Сухом Логе, 
Краснотурьинске, Лесном, 
Верхнем Тагиле, Новоуральске, 
Камышловском районе, 
Белоярском и Рефтинском 
городских округах, а также 
в Калиновском сельском 
поселении Камышловского 
района и Сладковском 
сельском поселении Слободо-
Туринского муниципального 
района.

Как отметили организаторы, 
было непросто сравнивать про
екты таких разных по истории, 
особенностям развития и бюд
жету территорий. Уникальные 
программы объединила цель 
вовлечь в мероприятия по укре
плению здоровья максималь
ное количество уральцев для до
стижения задач приоритетных 
национальных проектов «Демо
графия» и «Здраво охранение». 
Заслуженные награды победи
телям 15 ноября вручили в рам
ках общероссийского форума 
стратегического развития «Го
рода России: локомотивы ро
ста–2024» на площадке Екате
ринбург–ЭКСПО.

«Мы проводим этот конкурс 
второй год подряд в рамках ра
боты координационного сове
та по укреплению обществен
ного здоровья уральцев при гу
бернаторе Свердловской обла
сти Евгении Куйвашеве. Сегод
ня во всех 94 муниципалитетах 
региона реализуются програм
мы укрепления общественно

го здоровья. Благодаря конкурсу 
мы можем давать оценку самым 
интересным находкам террито
рий, подавать пример, как мож
но нестандартно подходить к ре
ализации общеизвестных основ 
ЗОЖ», – рассказал главный врач 
Центра общественного здоро
вья и медицинской профилак
тики Рустам Абзалов.

Красноуфимск сделал ак
цент на укреплении здоровья 
детей от 6 месяцев до 7 лет в об
новленном аквацентре. В Рев
де с помощью проекта «Дети на 
защите взрослых» удалось при
влечь большое количество мо
лодежи для организации про
филактических мероприятий. 
Белоярский городской округ ак
тивно реализует инициативы, 
направленные на ограничение 
реализации алкоголя, табака и 
никотинсодержащей продук

ции – это одна из немногих тер
риторий, где постановлением 
главы муниципалитета офици
ально введен «радиус трезво
сти».

«Несмотря на то что Лес
ной  – город закрытый, привер
женность жителей ЗОЖ за по
следний год удалось многократ
но увеличить. Этому способ
ствовала реализация муници
пальной и корпоративной про
грамм совместно с Госкорпора
цией «Росатом». Мы задейство
вали новые формы и форматы 
мероприятий, вовлекая в них 
жителей всех возрастов: от са
мых маленьких до самых стар
ших. Такой образ жизни стал 
важной частью культуры горо
да и заметно объединил лесни
чан», – рассказал глава ГО «Город 
Лесной» Сергей Черепанов.

Перед началом церемонии 

награждения в Екатеринбург–
ЭКСПО участники могли позна
комиться с детскими картина
ми на выставке «Мой идеаль
ный здоровый город» и почерп
нуть у юных дарований идеи 
для дальнейшей работы. Напом
ним, что в 2025 году Свердлов
ская область приступит к реали
зации анонсированного Прези
дентом России Владимиром Пу-
тиным национального проек
та «Продолжительная и актив
ная жизнь», показатели кото
рого непосредственно связаны 
с проведением профилактиче
ских медицинских мероприя
тий и направлены на увеличе
ние доли людей, ведущих здо
ровый образ жизни.

 Подробности 
 на сайте облгазета.рф 
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С каждым годом в конкурсе участвуют всё больше муниципалитетов 

СВ
Е.

РФ
 

«Ваш вуз – это знак качества»
 Å Начало на стр. I

Присутствовавший на встре
че ректор вуза Владимир Бублик 
отметил, что не так давно учеб
ное заведение получило лицен
зию на реализацию направления 
«Государственное муниципаль
ное управление» и вскоре начнет 
готовить выпускников. Евгений 
Куйвашев высоко оценил важ
ность подобной работы:

– Что такое Уральский юри
дический университет? Это, безу
словно, знак качества. Если вузу 
удастся развить и это новое на
правление, то, конечно, оно ста
нет большим подспорьем для на
ших муниципальных образова
ний. Подбор кадров сейчас явля
ется важным направлением ра
боты, поскольку специалист дол
жен быть компетентным, гра
мотным, а также готовым прини
мать решения. Мы заинтересова

ны в подготовке таких специали
стов, – рассказал глава региона.

Студенты также поинтересо
вались у Евгения Куйвашева, как 
проходят его рабочие будни, и 
считает ли он Свердловскую об
ласть своей «второй родиной»: 

– Дольше, чем в Екатерин
бурге, я не жил нигде. И моя ра
бота полностью направлена 
на развитие региона, вместе с 
 командой мы сделали для этого 
достаточно много. Когда в 2012 
году я вступил в должность гу
бернатора, бюджет Свердлов
ской области составлял 134 млрд 
рублей, сегодня эта цифра до
стигла 490 млрд рублей, то есть 
мы увеличили бюджет в три с 
половиной раза. За счет госбюд
жета в начале моей работы стро
ились порядка 70 объектов, се
годня – порядка 10 тысяч, в боль
шинстве муниципалитетов при
няты программы развития, мы 

развиваем всё новые и новые 
компетенции. И конечно, когда 
ты всё это через себя пропуска
ешь, когда видишь результаты 
командного труда, знакомишься 
с грамотными, умными, любя
щими свой город, регион людь
ми, ты прикипаешь. Мне бы хо
телось, чтобы регион и дальше 
развивался, – поделился Евгений 
Куйвашев.

Вопросы права учащиеся вуза 
смогли обсудить с председателем 
комитета Госдумы Федерально
го Собрания РФ по государствен
ному строительству и законода
тельству Павлом Крашениннико-
вым. Гость рассказал студентам, 
как формируется региональное 
законодательство. 

В завершение встречи рек
тор УрГЮУ Владимир Бублик под 
аплодисменты присутствовав
ших вручил Евгению Куйваше
ву профессорскую мантию и ака

демическую конфедератку. Руко
водитель вуза поблагодарил гла
ву региона за всестороннюю под
держку университета, Европей
скоАзиатского правового кон
гресса, который проходит в Екате
ринбурге, и всех проектов, связан
ных с правовой деятельностью.

– На самом деле такая воз
можность прямого общения сту
дентов с главой региона Евгени
ем Владимировичем очень важ
на. Я сегодня имел честь побы
вать на подобном мероприятии 
в первый раз, и это очень инте
ресно, но такие встречи проходят 
в вузе регулярно. Здорово, что 
можно получить ответ на инте
ресующий вопрос напрямую от 
губернатора, – поделился  с «ОГ» 
один из участников встречи, сту
дент 1го курса Института права 
и предпринимательства Андрей 
Усольцев.
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Корректировка ЖКХ 

Определить, какие льготы 
положены жителям 
региона 
в разных ситуациях, 
можно c помощью 
специального справочника, 
разработанного 
региональным 
министерством социальной 
политики. Там же указано, 
куда конкретно нужно 
обратиться за получением 
льготы. 

Эту информацию 
также можно получить 
в территориальных 
управлениях социальной 
политики и местных 
администрациях или
по единому социальному 
телефону 

Справочник мер 

социальной 

поддержки 

населения

8 800 300 81 00 звонок 
бесплатный
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О перспективах развития коммунальной отрасли 
Алексей СОБОЛЕВ

Минстрой РФ фиксирует 
с начала года стабильный 
рост цен на строительные 
материалы. Как это отразится 
на состоянии коммунальной 
сферы в Свердловской 
области, не снизится ли 
качество поставляемых 
коммунальных услуг 
населению? И какие еще 
факторы влияют сейчас 
на состояние и перспективы 
развития отрасли ЖКХ? 
Об этом в материале «ОГ» 
рассуждают эксперты 
и представители власти. 

По данным Росстата, в це-
лом по РФ только за первое 
полугодие 2024 года цены на 
стройматериалы выросли на 
четверть, а по некоторым по-
зициям – на 50% и более. К при-
чинам подорожания эксперты 
относят инфляционные про-
цессы, увеличение логистичес-
ких расходов и энергозатрат 
при производстве строитель-

ных материалов. Экономичес-
кая и геополитическая обста-
новка также не лучшим обра-
зом отражаются на строитель-
ном рынке. По данным Мин-
строя РФ, больше всего подоро-
жали изделия из металлов, су-
хие строительные смеси и изо-
ляционные материалы, стро-
ительные силиконы и  герме-
тики. 

Еще одним существенным 
фактором, который может по-
влиять на качество предостав-
ляемых коммунальных ус-
луг, является отток квалифи-
цированных кадров из отрас-
ли. В основном он связан с не-
высоким уровнем оплаты 
труда. 

Возможности роста зара-
ботной платы на предприяти-
ях, оказывающих коммуналь-
ные услуги, напрямую зависят 
от размера тарифов по регули-
руемому виду деятельности и 
от платежной дисциплины по-
требителей. При установлении 
тарифов на 2024 год Региональ-
ной энергетической комиссией 

Свердловской области средне-
месячная оплата труда основ-
ных производственных рабо-
чих составляет: 

 в сфере водоснабжения – 
30,7 тысячи руб лей, 

 в сфере водоотведения – 
30,2 тысячи руб лей, 

 в сфере теплоснабжения – 
34,2 тысячи рублей. 

При этом в целом средний 
уровень заработной платы в 
Свердловской области соста-
вил 74,2 тысячи рублей.

Таким образом, в Свердлов-
ской области заработная пла-
та работников ЖКХ в два раза 
меньше, чем в среднем по ре-
гиону. Директор по энергетике 
дивизиона Урал ЕВРАЗ (город 
Нижний Тагил) Денис Корякин 

назвал ситуацию с  кадрами на 
муниципальных предприяти-
ях ЖКХ критической. 
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Общая протяженность коммунальных сетей в Свердловской области, обновленных в 2019-2022 годах

ВВЕДЕНО СЕТЕЙ ТЕПЛОВЫХ ВОДОПРОВОДНЫХ КАНАЛИЗАЦИОННЫХ

2019 год

2020 год

2021 год

2022 год

10 км

7,5 км

1,7 км

1 км 9,5 км

34,8 км

11,1 км

2,5 км 4 км

3,7 км

7,4 км

2,5 км

По данным Управления Федеральной службы государственной статистики по Свердловской области

Корректировка ЖКХ 
 Å Начало на стр. III

– Исходя из тех данных, ко-
торые дают наши МУПы, дефи-
цит кадров у них составляет от 
40 до 50%. Это в первую очередь 
такие специальности, как слеса-
ри-ремонтники, слесари-мон-
тажники, сварщики, водители 
спецтехники. То есть тот пер-
сонал, который занят в первую 
очередь как на техническом об-
служивании инфраструктуры, 
так и на ремонтах, в том числе 
аварийных. Ситуация на самом 
деле очень критическая. Что ка-
сается способов привлечения 
кадров, то, поскольку мы жи-
вем в рыночной экономике, мы 
должны использовать и эконо-
мические рычаги – то есть по-
вышать заработную плату, де-
лать так, чтобы она была конку-
рентной с другими отраслями. 
Любая ресурсоснабжающая ор-
ганизация осуществляет регу-
лируемый вид деятельности, и 
соответственно, единственный 
источник поступления средств 
для нее – сборы за коммуналь-
ные услуги, – высказал мнение 
«Областной газете» Денис Ко-
рякин. 

Действующие 

тарифы  

ниже реальных 

расходов  

на производство 

коммунальных 

ресурсов и содержание 

объектов 

коммунального 

комплекса – к такому 

мнению приходят 

большинство 

экспертов. 

Несоответствие утвержденных 
тарифов реальным расходам, 
которые несут предприятия 
ЖКХ, составляет до 70%. В Сверд-
ловской области тарифы суще-
ственно не менялись на протя-
жении последних 10 лет.

Работы  
не останавливаются

И даже в такой ситуации 
коммунальщики продолжают 
обновлять сети. В 2020–2024 го-
ды из бюджета Свердловской 
области бюджетам муниципа-
литетов предоставлялись сред-
ства для выполнения строи-
тельно-монтажных работ на 
37 объектах капитального стро-

ительства или реконструкции. 
Это, в том числе 22 проекта в 
сфере теплоснабжения, 18 про-
ектов в сфере водоотведения, 
8 проектов в сфере водоснабже-
ния. За счет средств федераль-
ного бюджета по националь-
ному проекту «Чистая вода» по-
строены 4 водозабора, и за счет 
средств по концессионным со-
глашениям – 13 теплоисточни-
ков.

Только в текущем году в рам-
ках подготовки к отопительно-
му сезону полностью заменены: 
ветхие тепловые сети – 775,4 ки-
лометра, ветхие водопрово-
дные сети – 353,3  километ ра, 
ветхие канализационные се-
ти – 198,2 километра, электри-
ческие сети – 259,7 километра. 
В общей сложности подготов-

лено более 38 тысяч жилых до-
мов общей площадью около 
107 миллионов квадратных ме-
тров, 1  400  котельных, около 
14 тысяч километров тепловых 
сетей, почти 12 тысяч киломе-
тров водопроводных сетей, око-
ло 7 тысяч километров канали-
зационных сетей, более 60 ты-
сяч километров электрических 
сетей.

Но, как утверждают специа-
листы, этого недостаточно. 

– В настоящее время из-
нос коммунальных сетей в 
Свердловской области превы-
сил 70%. В рамках подготов-
ки к осенне-зимнему периоду 
и инвестиционных программ 
предприятий производится за-
мена аварийных сетей. И дей-
ствительно, в этом направле-

нии многое сделано. Однако, 
плановая замена сетей, отра-
ботавших свой срок эксплуата-
ции, ведется медленно. В пер-
вую очередь это связано с огра-
ниченным финансировани-
ем. У нас есть ряд муниципа-
литетов, где ситуация по это-
му направлению крайне слож-
ная. По сетям водоснабжения 
это городской округ Красно-
уральский, Белоярский город-
ской округ, Камышловский го-
родской округ – там износ этих 
сетей составляет порядка 80%. 
По аварийным канализацион-
ным сетям самая сложная си-
туация в Новолялинском го-
родском округе, Махневском 
муниципальном образова-
нии и Камышловском муни-
ципальном образовании. Ли-

дерами по аварийности сетей 
теплоснабжения у нас явля-
ются Качканарский городской 
округ, Нижнетуринский город-
ской округ, Махневское муни-
ципальное образование, – со-
общил министр энергетики 
и  ЖКХ Свердловской области 
Николай Смирнов. 

Решение 

о корректировке 

тарифов в сфере 

ЖКХ четко 

регламентировано 

российским 

законодательством. 

И может 

осуществляться 

не чаще чем 1 раз 

в год, как правило, 

с 1 июля. 

Отступления от общего прави-
ла если и имели место, то но-
сят единичный характер, ис-
ключительно в случае замены 
ресурсоснабжающей организа-
ции в течение года или по ре-
шению Правительства Россий-
ской Федерации. 

– Принятие тарифных ре-
шений осуществляется обычно 
в период ноябрь – декабрь го-
да, предшествующего году на-
чала действия тарифа на засе-
дании коллегиального органа – 
правления РЭК Свердловской 
области. Необходимость еже-
годного пересмотра тарифов 
на коммунальные услуги в сто-
рону увеличения обусловлена 
ростом нерегулируемых цен 
на энергоресурсы, а также уве-
личением других затрат, учи-
тываемых при формировании 
тарифов: на заработную пла-
ту обслуживающего персона-
ла (в том числе за счет увеличе-
ния МРОТ), на ремонт и техни-
ческое обслуживание сетей, на 
развитие производства в рам-
ках согласованных производ-
ственных и инвестиционных 
программ, это необходимо для 
поддержания и модернизации 
систем коммунальной инфра-
структуры, – поясняет и.о. пред-
седателя Региональной энерге-
тической комиссии Свердлов-
ской области Владимир Гриша-
нов.

Тарифы на коммунальные 
услуги устанавливаются для ка-
ждой ресурсоснабжающей ор-
ганизации индивидуально (за 
исключением сферы электро-
снабжения). Основанием слу-
жит экспертиза представлен-
ных организациями расчетных 
материалов. 
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Какие согласования проходят тарифы на услуги ЖКХ

Публикация Распоряжения Правительства РФ 
«Об индексах изменения размера вносимой гражданами 
платы за коммунальные услуги в среднем по субъектам 
Российской Федерации и предельно допустимых 
отклонениях по отдельным муниципальным образованиям
от величины указанных индексов 
на 2025–2028 годы».

Направление по инициативе регулируемой 
организации в РЭК Свердловской области 
дополнительных материалов к предложениям 
об установлении тарифов.

Установление тарифов на тепловую энергию 
(услуги по передаче тепловой энергии), 
теплоноситель, поставляемый потребителям 
и другим теплоснабжающим организациям, 
тарифов организаций, осуществляющих холодное 
водоснабжение, водоотведение, горячее 
водоснабжение с использованием открытой системы 
теплоснабжения (горячего водоснабжения), 
горячее водоснабжение с использованием закрытой 
системы горячего водоснабжения, 
предельных тарифов в сфере обращения с твердыми 
коммунальными отходами на 2025 год и последующие 
годы.

октябрь 
2024 года

ноябрь 
2024 года

ноябрь – 
декабрь 
2024 года

Согласование тарифов и (или) необходимой валовой 
выручки регулируемых организаций.

Направление в РЭК Свердловской области разногласий 
по величинам тарифов и (или) необходимой валовой 
выручки, представленных на согласование (в рамках 
материалов, направленных до установленного 
законодательством срока и (или) запрошенных РЭК 
дополнительно).

Установление тарифов на электроэнергию 
(услуги по передаче электроэнергии, 
сбытовые надбавки) на 2025 год и последующие 
годы.

По утвержденным РЭК тарифам производятся 
начисления за коммунальные услуги.

ноябрь 
2024 года

С 1 июля

Несоответствия утвержденных тарифов реальным расходам, которые несут предприятия ЖКХ, 
на примере МУП ЖКХ «Южное», 2024 г.

Наименование статьи Заявлено 
в тарифе 

Утверждено 
в тарифе

Отклонение между утвержденным 
и заявленным тарифом

Операционные расходы (оплата труда 
производственного персонала, среднемесячная 
заработная плата), тыс. рублей

2163,220 1452,390 710,83

Тариф на водоснабжение, руб/м³ 44,97 26,06 18,91

Величина тарифа 

зависит от вида 

энергоресурса, 

сложности и объемов 

обслуживаемого 

оборудования 

и сетей, степени 

их изношенности, 

количества 

вырабатываемого 

коммунального 

ресурса, затрат 

на энергоресурсы, 

необходимости 

проведения 

ремонтных и других 

видов работ. 

Глава министерства энергетики и 
ЖКХ Свердловской области Ни-
колай Смирнов считает, что по-
вышать тарифы нужно, увели-
чивая при этом поддержку жите-
лей. 

– На мой взгляд, сдерживание 
тарифа – это вред для жителей. 
Сдерживая тарифы, мы поддер-
живаем, в большей степени, жи-
телей с высоким уровнем дохо-

да. Тех, кто потребляет больший 
объем ресурсов. Задача государ-
ства сдерживать не тарифы, а от-
слеживать объем платежей жи-
телей. 

Надо повышать тариф, 

при этом увеличивая 

поддержку жителей. 

Снижать долю 

в семейном бюджете, 

которая пойдет на 

оплату коммунальных 

услуг. 

Кто может оплатить эконо-
мически обоснованный тариф – 
тот оплатит, кто не может – тем 
помогает государство, – говорит 
Николай Смирнов.

Как получить льготы 
на «коммуналку»

Компенсации расходов на 
оплату ЖКУ положены свы-
ше 30  категориям свердловчан. 
Уточнить, какие льготы положе-
ны жителям региона в разных 
ситуациях, можно, обратившись 
по единому социальному теле-
фону 8-800-300-81-00, звонок бес-
платный. 

В частности, в перечень кате-
горий граждан, имеющих пра-
во на компенсацию расходов на 
оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг, входят ин-

валиды и участники Великой 
Оте чественной войны, инвали-
ды и ветераны боевых действий, 
граждане, признанные постра-
давшими вследствие ликвида-
ции последствий катастрофы на 
Чернобыльской АЭС и семьи, по-
терявшие кормильца, погибшего 
в результате катастрофы на Чер-
нобыльской АЭС, а также гражда-
не, признанные пострадавшими 
в результате воздействия радиа-
ции вследствие аварии в 1957 го-
ду на производственном объеди-
нении «Маяк», труженики тыла 
и ветераны труда, отдельные ка-
тегории работников бюджетной 
сферы в поселках городского ти-
па и сельских населенных пунк-
тах, многодетные семьи и мно-
гие другие. 

Кроме того, некоторым кате-
гориям предоставляется компен-
сация расходов на уплату взноса 
на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном 
доме. 

Назначают компенсацию 
расходов органы местного само-
управления свердловских муни-
ципальных образований. Для 
этого необходимо подать соот-
ветствующее заявление в Адми-
нистрацию лично, по почте, че-
рез МФЦ или портал «Госуслуги». 

Вся необходимая информа-
ция для начисления компенса-
ции запрашивается уполномо-
ченными органами в порядке 
межведомственного взаимодей-
ствия. 

Важно понимать, что размер 
предоставляемой компенсации 
зависит, в том числе от жилпло-
щади, состава семьи и размера 
оплаты за жилое помещение.
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«Важно найти компромисс»
Депутаты и представители муниципалитетов объяснили, чем вызвана корректировка тарифов за услуги ЖКХ

Максим НАЧИНОВ,  

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Несколько муниципалитетов 
Свердловской области 
инициировали повышение 
предельного уровня 
индексации цен на 
коммунальные услуги. 
Их стоимость вырастет с 1 июля 
2025 года. Корректировка 
тарифов связана с ростом 
цен на природные ресурсы, 
необходимостью ремонта 
коммунальных сетей 
и индексации заработной 
платы, рассказали «ОГ» 
представители администраций 
муниципалитетов и депутаты 
Законодательного Собрания 
региона.

– Тарифы, которые устанав
ливает Региональная энергети
ческая комиссия, в любом слу
чае ниже, чем фактические за
траты предприятий. Поэтому 
их постоянно субсидируют из 
областного и местного бюдже
тов. К тому же нужны деньги на 
восстановление сетей. В Крас
ноуфимске остро стоит вопрос 
с водоснабжением. В одном из 
микрорайонов строятся очист
ные сооружения. Идет индекса

ция зарплаты. Все эти вопросы 
взаимосвязаны, – отметил в раз
говоре с «ОГ» председатель ко
митета по промышленной, ин
новационной политике и пред
принимательству Законода
тельного Собрания Альберт Аб-
залов.

Одна из причин корректи
ровки тарифов – необходимость 
обновления инфраструктуры, 
значительная часть которой уже 
сильно изношена, отмечают в 
администрации Краснотурьин
ского городского округа. 

– Тарифы необходимо ин
дексировать и пересматривать, 
потому что они экономически 
не обоснованы, то есть сумма 
платежей меньше, чем реальная 
потребность предприятий, ока
зывающих услуги. Текущие та
рифы не позволяют в полном 
объеме поддерживать работу 
инфраструктуры. Конечно, сей
час очень помогают существую
щие меры региональной под
держки. Они во многом позво
ляют не только поддерживать 
объекты в нормативном состо

янии, но и проводить модерни
зацию, направленную на повы
шение энергетической эффек
тивности. Например, мы плани
руем в ближайшем будущем мо
дернизировать насосную стан
цию одного из районов, тем са
мым улучшив качество оказы
ваемой услуги, – рассказал «ОГ» 
заместитель главы Краснотурь
инского городского округа Алек-
сандр Катаев.

Тарифы изменятся только с 
1 июля 2025 года, единственным 
исключением в Краснотурьин
ске стал пересмотр тарифов за 
теплоснабжение и горячее во
доснабжение в связи с тем, что 
МУП «Управление коммуналь
ным комплексом» был присвоен 
статус единой теплоснабжаю
щей организации.

– Мы тем самым решили од
ну из задач, которая стояла пе
ред муниципалитетом мно
го лет: теперь на всей террито
рии Краснотурьинска действу
ет один тариф, ранее у жите
лей поселков платежи были вы
ше, чем в городе. Сейчас же у го
рожан сумма платежа немно
го выросла, при этом в посел

ках значительно уменьшилась, 
за счет этого тариф удалось вы
ровнять,   – объяснил Александр 
Катаев.

Корректировка тарифов ус
луг ЖКХ необходима для всего 
региона, и Богданович не стал 
исключением, отметил заме
ститель главы этого городского 

округа по вопросам ЖКХ и энер
гетики Денис Туманов.

– Индекс роста, который су
ществовал последние несколь
ко лет, фактически не перекры
вает ни затрат на материалы и 
оборудование, которые вынуж
дены закупать соответствую
щие предприятия, ни стоимо
сти спецтехники, которая к тому 
же значительно возросла. Также 
нельзя игнорировать увеличе
ние МРОТ, предприятия обяза
ны поднимать заработную пла
ту сотрудникам, – рассказал «ОГ» 
Денис Туманов.

Решение о корректиров
ке тарифов позволит реализо
вать инвестиционную програм
му МУП «Водоканал», а также 
концессионного соглашения с 

ООО «Богдановичская генериру
ющая компания», которая при
обрела муниципальное имуще
ство и обязана проводить его 
модернизацию: менять участ
ки сетей, оборудование. После 
истечения срока соглашения 
обновленная инфраструктура 
снова будет передана в муници
пальную собственность.

Как отметил председатель 
комитета по вопросам зако
нодательства и общественной 
безопасности Законодательно
го Собрания Евгений Старков, 
установление тарифов ЖКХ – 
ответственный и непростой во
прос. Необходимо учесть мно
жество различных аспектов: об
щий рост цен, удорожание энер
горесурсов, состояние магистра
лей и теплопотери. 

– На протяжении продолжи
тельного периода времени мы 
видели, что тарифы в муници
палитетах Восточного управ
ленческого округа не росли. 
Иногда это были решения от
дельных руководителей, иногда 
беспокойство изза непопуляр
ности увеличения тарифов. Од
нако сейчас, когда в стране прои

зошли серьезные изменения со
циальноэкономической обста
новки, мы наблюдаем негатив
ный эффект медленно расту
щих тарифов: у МУПов, которые 
обслуживают многоквартир
ные дома, проблемы с окупае
мостью входят в состояние, ког
да решить их уже практически 
невозможно. Они просто эко
номически не справляются с ро
стом цен при низких тарифах, 
поэтому работают в минус. Кро
ме того, есть проблемы и с полу
чением федеральных дотаций, 
которые не  удастся получить, 
если тарифы растут слишком 
медленно. Ведь при такой поли
тике внешне кажется, что муни
ципалитет и сам со всем справ
ляется, раз не поднимает цены. 
Думаю, не ошибусь, если скажу, 
что эти проблемы есть у боль
шинства, а не только у отдель
ных муниципальных образова
ний, – отметил депутат.

В связи с этим, как он счи
тает, решение о корректировке 
предельно допустимого повы
шения тарифов необходимо.

– Например, в Алапаевске в 
октябре приняли увеличение 
тарифов на 15,1%. Дума на это 
согласилась. Впоследствии пред
ложено еще большее увеличе
ние – на 20,1%, но тут уже дума 
сказала «нет». В Артемовском в 
октябре, совсем недавно, дума 
проголосовала за увеличение на 
15,2%. Как видите, на самом де
ле процент повышения неболь
шой. Для эффективной и, что 
важно, самоокупаемой работы 
этого недостаточно. Здесь, ко
нечно, очень важно найти ком
промисс: чтобы и МУПы не ока
зывались банкротами, и пенсио
неры не получали квитанции с 
запредельными суммами, – под
черкнул Евгений Старков.

Евгений Старков

Альберт Абзалов

Денис Туманов

Александр Катаев
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Во дворе – дрова
Как сложить полешки и чем лучше топить печи
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СЕКРЕТЫ РАСТОПКИ

Затопить печку – тоже искусство. Как уложить полешки и разжечь, 
чтоб горели ровно и долго? Своим опытом поделился с «ОГ» житель села 
Чусового Шалинского района Борис Петров.

Во-первых, нужны хорошие и сухие дрова. Опыт деревенский простой – 
дрова должны сохнуть два года. Конечно, можно и годовалой сушки 
дровами топить, если невтерпеж, но это несолидно.

Во-вторых, поленья нужно правильно уложить. Первый ряд корой вниз, 
следующий – корой вверх – в треугольные промежутки между нижними 
поленьями. И так – ряд за рядом.

В-третьих, в верхних рядах по бокам от стенок топки нужно оставлять 
пустое пространство.

Ну и, наконец, в-четвертых, разжигать стопку дров надо сверху – 
из предпоследнего ряда у стенки, а не снизу, как обычно делают.

– В этом случае горение дров идет сверху вниз вдоль стенки и потом 
постепенно распространяется в нижнем ряду горизонтально, – объясняет 
Борис Петров. – Вся стопка разогревается постепенно, выходящим при 
нагреве пиролизным газам хватает кислорода, и дрова успевают сгореть без 
копоти, не оставляя сажи на дымоходах.

При такой укладке и розжиге дрова, по словам Бориса Петрова, горят 
почти в два раза дольше с гораздо более высоким КПД.

Татьяна БУРОВА

В холодное время в саду 
или в деревне без дровишек 
не обойтись. Даже если дом 
газифицирован, хозяева 
все равно не отказываются 
от русской печки или камина. 
Да и баню лучше топить 
дровами, и шашлыки на чем-
то жарить.

Какие дрова выбрать

В более теплые дни рачи-
тельные хозяева топят печи оси-
новыми и хвойными дровами 
как более дешевыми и менее 
жаркими, а зимой в морозы – бе-
резовыми, которые дают настоя-
щий жар.

Минус березовых дров в том, 
что в них содержится деготь и 
при сгорании получается много 
сажи, которая забивает дымохо-
ды. Сосна горит тоже жарко, но 
быстро прогорает, и сажи тоже 
образуется немало. 

Красивое и ровное пламя да-
ет ольха, но КПД у нее ниже, чем 
у березы и сосны. Осина тепла 
дает относительно мало, но вы-
деляемые при сжигании лету-
чие вещества очищают дымохо-
ды от сажи. Поэтому опытные 
растопники добавляют осино-
вые полешки к березовым и к со-
сновым. 

Дровяник, или дровник

Если в доме и в бане печное 
отопление, то дров понадобится 
как минимум 6-10 кубометров. 
Хранят их либо в сарае, либо 
под открытым небом. Но какой 
бы способ вы ни выбрали, нуж-
но соблюсти несколько простых 
правил: чтобы сухо было снизу 
и сверху кладки, она была устой-
чивой и чтобы доставать полеш-
ки было удобно.

Не стоит забывать и про по-
жарную безопасность. Запас 
дров лучше размещать подаль-
ше от жилого дома, бани и про-
чих строений. Можно сложить 
их возле забора, но не того, что 
граничит с соседями.

Лучше всего хранить запасы 
дров в дровянике, или дровни-

ке,  – специальном сооружении. 
Не обязательно, чтобы оно было 
капитальным. Главная его зада-
ча – защитить дрова от дождей, а 
всю кладку от рассыпания. 

Самой простой конструкци-
ей является навес, который име-
ет три стенки, пол и крышу. При-
чем стены могут быть решетча-
тыми, чтобы кладка лучше про-
ветривалась.

Многие хозяева проявляют 
фантазию и изготавливают их в 
виде шалашей, опрокинутых бо-
чек, беседок. 

Сложить поленницу

Традиционными для Средне-
го Урала являются поленницы в 
виде штабеля или клети. Но ка-
кую бы форму поленницы вы ни 
выбрали, сверху ее необходимо 
укрыть от осадков.

Складывать поленья штабе-
лем, на первый взгляд, проще 
всего, но такая конструкция не 
очень устойчива. Поэтому шта-
беля дров выстраивают обычно 
вдоль забора, сарая, другого стро-
ения, чтобы придать поленнице 
устойчивость. По бокам штабеля 
укладывают расколотые попо-
лам поленья. 

Если штабель будет стоять 
сам по себе, то для защиты его от 
рассыпания сооружают по бо-
кам полураму из металла или 
досок, а между ними, с той сто-
роны, что станет опорной, либо 
натягивают сетку, либо набива-
ют планки.

Более устойчивой является 
укладка дров клетью, когда каж-
дый следующий слой поленьев 
укладывается перпендикулярно 
предыдущему. Но этот способ хо-
рош для длинных поленьев.

Грядки переезжают 
на подоконник
Садовые и дачные участки покрылись снегом, но это не означает, что 
надо забыть о свежих овощах и зелени, выращенных своими руками. 
Просто грядки на зиму перемещаются на подоконники. Опытные 
садоводы выращивают дома лук и чеснок, пряные травы и даже 
томаты и перцы.

ПОДБИРАЕМ АССОРТИМЕНТ

Сегодня в продаже имеются семена практически всех культур, пригодных 
для выращивания в домашних условиях. Так что ваши аппетиты будут 
ограничены лишь площадями, которые вы сможете приспособить под грядки, 
и возможностью обеспечить растениям необходимые условия и уход.

Лук и чеснок на перо можно выращивать как в грунте, так и в стаканах с 
водой, расставив их между контейнерами и горшками с томатами, перцами, 
листовым салатом – своим запахом они будут отпугивать насекомых.

Кустики мини-томатов и мини-перцев (как сладких, так и острых) лучше 
поместить в отдельные горшки. Пряные травы – базилик, мяту, душицу, 
тимьян можно посадить в небольшие нарядные кашпо, и они украсят дом 
не хуже цветов. А вот укроп, петрушка и листовые салаты предпочитают 
коллективные грядки. Кстати, можно выгонять салаты не из семян, а из 
кочерыжек, оставшихся после употребления листьев с купленных в магазине 
кустиков. Их следует усадить в прямоугольную емкость как можно ближе друг 
к другу – тогда листья держат форму, а не разваливаются. 

Кресс-салат, латук, дуболистный, ботавия и многие другие хороши 
своей неприхотливостью: они не требуют особого ухода, дополнительного 
освещения или обогрева, хорошо растут даже при коротком световом дне.

В последние годы широкую популярность приобрела микрозелень, 
которая богата многими полезными веществами, дефицитными в период 
авитаминоза. Выращивать ее можно как на грунте, так и на марле, нетканом 
материале. Удобен в качестве почвы и вермикулит, укрытый слоем марли. 

Сегодня в продаже есть специальные баночки для выращивания 
микрозелени, снабженные сетчатыми крышками.

ПОСАДКА И УХОД

На дно емкости, предназначенной для посадки растений, обязательно 
кладем дренажный материал – керамзит, битая керамика, вермикулит - 
высотой 2-3 см. Затем насыпаем грунт. Купленные в магазине почвенные 
смеси нужно обязательно обеззаразить: прогреть в духовке или 
микроволновке, либо пролить раствором марганцовки, либо проморозить. 
Специалисты советуют подмешать в грунт гидрогель, который будет 
удерживать в почве влагу.

Чтобы создать полноценный домашний огород, нужно позаботиться 
о досвечивании растений. Это можно делать с помощью фитоламп, но и 
обыкновенные люминесцентные лампы тоже прекрасно справятся с задачей.

Важно также увлажнять воздух в зоне, где расположен домашний огород. 
Для этого можно использовать как увлажнитель воздуха, так и емкости с 
водой возле горшков, проводить опрыскивание.

Татьяна БУРОВА

УВАЖАЕМЫЕ ПАРТНЕРЫ, СТУДЕНТЫ, 
КОЛЛЕГИ, ВЫПУСКНИКИ! 

Приглашаем на День агронома, который состоится  
в Уральском государственном аграрном университете 

29 ноября в 16.00 
по адресу: г. Екатеринбург, ул. Тургенева, д. 23. 

В ПРОГРАММЕ: 
u встреча выпускников и преподавателей факультета  

агротехнологий и землеустройства;
u праздничный концерт. 

По всем вопросам обращаться: 

(343) 350-97-56 или 8-919-383-43-88 
Садакова Регина Винеровна
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ГБПОУ «Свердловский областной медицинский кол-

ледж» на имя Махмудова Саидамира Саидмаликовича, 

считать недействительным в связи с утерей.

УВАЖАЕМЫЕ СООТЕЧЕСТВЕННИКИ 
Приглашаем вас  на  общее собрание по поводу  

создания Общественной организации «Местная националь-
но-культурная автономия кыргызов города Екатеринбурга». 
Дата и время проведения собрания: 18 декабря 2024 г., по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. Техническая, дом 26, офис-02.

Свердловская региональная общественная организация 

«Екатеринбургское городское общество охотников и рыболо-

вов» (далее – Общество) готовится к проведению внеочередной 

выборной XXVI Конференции. Согласно Уставу, члены Общества 

имеют право участвовать в управлении деятельностью Общества, 

избирать и быть избранными в органы управления Общества. 

Члены Общества, желающие  участвовать в его органах 

управления (Совет, Ревизионная комиссия, секретарь), вправе 

подать заявления в письменной форме в приемную Сверд-

ловской региональной общественной организации «Екате-

ринбургское городское общество охотников и рыболовов» в 

срок до 1 декабря 2024 года в рабочие дни, с понедельника 

по четверг, с 8.00 до 15.00, в пятницу – с 8.00 до 12.00 по адресу:  

г. Екатеринбург, ул. Розы Люксембург, д. 19.

Телефон для справок: 8 (343) 371-17-30.

Совет Общества

30 ноября 2024 г. состоится внеочередное общее собрание 
собственников земельных участков СНТ «Березовая роща-2» ШТП 
(далее – собрание) в форме совместного присутствия очного 
голосования. 

Собрание состоится на территории участка сторожа в СНТ «Бе-
резовая роща-2», г. Екатеринбург. Время начала собрания: 13.00. 

В случае, если при совместном присутствии собственников 
количество голосующих будет менее 50% от общего числа членов 
СНТ, то собрание переходит в очно-заочную форму сроком до 20 
декабря 2024 г. до 18:00 включительно.

Повестка дня очередного общего собрания:
1. Избрание председателя общего собрания.
2. Избрание секретаря общего собрания.
3. Избрание счетной комиссии.
4. Голосование по вопросу предоставления земельного участ-

ка, находящегося между участками с кадастровыми номерами 
66:41:0306093:144 и 66:41:0306093:272, члену СНТ «Березовая ро-
ща-2» Ворончихину М.Ю.

Для участия в голосовании на общем собрании при себе член 
СНТ (представитель) должен иметь гражданский паспорт, при 
необходимости доверенность для участия в голосовании. С доку-
ментами, предлагаемыми на рассмотрение на общем собрании, 
а также бланком решения и прочими приложениями вы можете 
ознакомиться с 16 ноября 2024 г. в часы: с 19:00 до 21:00 на тер-
ритории СНТ по предварительной записи у председателя СНТ 
«Березовая роща-2» Лесового Александра Павловича по тел.:  
+7-903-090-41-18.
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Биатлонисты 
стартуют в Югре
На первом зимнем турнире сезона – Кубке МЛКБ –  

выступят семь представителей Свердловской области

Данил БОЯРСКИЙ

16-17 ноября в Ханты-
Мансийске пройдет Кубок 
Международной лиги 
клубного биатлона (МЛКБ). 
В первом старте зимнего сезона 
в турнире примут участие  
12 российских  команд-
квартетов, одна из которых, 
«Золотые рыси», полностью 
сформирована из свердловчан. 
Еще три представителя 
нашего региона выступят 
в составе других коллективов.  
Кроме того, в Югре выступят 
три команды из Беларуси. 
Участники Кубка разыграют 
медали в масс-старте 
и смешанной эстафете. 

  Кубок МЛКБ – междуна-
родный турнир, созданный 
в 2023 году как альтернатива 
Кубку мира. В соревнованиях 
участвуют команды из четы-
рех человек (две женщины и 
двое мужчин). Отличительной 
особенностью Кубка МЛКБ яв-
ляются внушительные призо-
вые для спортсменов. Так, на-
пример, победители турни-
ра получат один миллион ру-

блей, а серебряные и бронзо-
вые призеры 500 000 и 250 000 
соответственно. Помимо ко-
манд, финишировавших в 
первой тройке, призовые так-
же получат и коллективы, по-
павшие в топ-10. 

В отличие от прошлого года, 
команды формировались не по 
региональному принципу, биат-
лонисты сами выбирали, за кого 
они будут выступать на соревно-
ваниях, поэтому свердловские 
спортсмены будут представле-
ны сразу в трех коллективах.

Анастасия и Наталия Шев-
ченко, представляющие Сверд-
ловскую область на внутрен-
них соревнованиях, выступят 
на Кубке МЛКБ в составе коман-
ды «Опыт и молодость» вместе с 
уфимцем Антоном Бабиковым 
и уроженцем Саратовской обла-
сти Александром Логиновым. 

За команду «Золотые рыси» 
в этом году будут выступать 
только свердловские спорт-
смены. В Ханты-Мансийск в 
ее составе отправятся Савелий 
Коновалов, Кирилл Бажин, Та-
мара Дербушева и Ирина Каза-
кевич.

Также наш регион предста-

вит в Югре уроженец Серова Ва-
силий Томшин – он вошел в со-
став команды «Питер PRO».

– Очень интересный 

старт, потому что 

команды будут 

невероятно сильные 

исходя из составов, 

которые уже 

объявили. 

Это что-то необычное, потому 
что чаще всего участвуют коман-
ды регионов, а тут суперсильные 
составы. Присутствует волнение, 
все в ожидании. Плюс это будет 
первый старт, а ты не всегда зна-
ешь, чего ожидать от себя на пер-
вых стартах. Хочется выступить 
удачно, – делится своими ожида-
ниями от турнира самая титуло-
ванная из свердловчан-участни-
ков Ирина Казакевич.
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Тел.: (343) 227-51-10.     E-mail: reklama@oblgazeta.ru



суббота,  
16 ноября / 2024 1ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 2ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 3-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 3ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 2-й стр.).

(Продолжение на 4-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 4ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3-й стр.).

(Продолжение на 5-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 5ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–4-й стр.).

(Продолжение на 6-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 6ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–5-й стр.).

(Продолжение на 7-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 7ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–6-й стр.).

(Продолжение на 8-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 8ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–7-й стр.).

(Продолжение на 9-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 9ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–8-й стр.).

(Продолжение на 10-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 10ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–9-й стр.).

(Продолжение на 11-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 11ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–10-й стр.).

(Продолжение на 12-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 12ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–11-й стр.).

(Продолжение на 13-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 13ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 3–12-й стр.).

(Окончание на 14-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 14ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 1–13-й стр.).

(Продолжение на 15-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 15ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 14-й стр.).

(Продолжение на 16-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 16ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 14–15-й стр.).

(Окончание на 17-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 17ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 14–16-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 18ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 19ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 20-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 20ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 19-й стр.).

(Окончание на 21-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 21ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 20-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 22ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 23-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 23ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 22-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 24ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 25-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 25ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 24-й стр.).

(Окончание на 26-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 26ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 25-й стр.).

(Окончание на 27-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
16 ноября / 2024 27ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 26-й стр.).



суббота,  
16 ноября / 2024 28ДОКУМЕНТЫ 


